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 猛暑、酷暑の夏が終わり、１０月に入ってからは随分と秋らしくなっ

てきたなと感じます。10月13日(金)の５年生のホワイトボードには右

のように書いてありました。食欲でも、芸術でも、スポーツでも、読書で

も何でもいいので、子どもたち一人一人がそれぞれの秋を満喫してほし

いなと思います。 

 さて、10 月 6 日(金)に江津市で島根県小学校長会教育研究大会が行

われました。その大会ではいろいろなお話を聞いたわけですが、その中で一番心に残ったことを紹介します。

「これからの未来を生き抜くためには」というタイトルでシンポジウムが行われました。そのシンポジウム

のシンポジストに島根県出身で二十歳の大学生がいました。その大学生は高校生（県内の高校）の頃に起業

し、東京の大学に行ってから株式会社を創業された方です。その方がシンポジウムの中で「自分は失敗した

ことがありません。」ということをおっしゃいました。どこかのドラマで聞いたことのある台詞だなと思って

いましたら、その方は続けて「失敗はあきらめたときに失敗になる。」ということをおっしゃいました。

志を高くもち、あきらめずに続けること、夢を追いかけることが大事で、絶対にあきらめないので自分には

失敗はないということでした。この話を聞きながら、こういう心持ちの人を育てたいなとつくづく思いまし

た。簡単に言うと「粘り強さ」「あきらめない心」なのでしょうか。この粘り強さ、あきらめない心を普段の

学習や生活の中で育てたいなと思っています。例えば、算数の計算問題で間違えても投げ出すのではなくや

り直しをして正解をするであるとか、漢字テストで間違えたとしてもしっかりと練習して正しく書けるよう

になるとか、難しい課題に出合っても投げ出さずチャレンジし続けるとか、スポーツの試合でうまくいかな

くても次の同様な場面ではバッチリ成功するとか、そういうちょっとしたことの積み重ねが大事なのだろう

なと思います。改めて、このようなことを考えた研修の1日となりました。 

2年生「インタビュー探検」から･･･ 

 10月3日(火)～6日(金)の４日間、２年生は生活科で学級毎に「イン

タビュー探検」に出かけました。行き先は、公民館や交番、動物病院、体

育館、体操教室、郵便局、お店（米穀店、ピザ屋さん、美容店、飲食店･･･）

など多くのところにグループ毎に出かけました。各場所では、説明のお話

を聞いたり、仕事の様子を見せてもらったり、実際に体験させてもらった

りしました。そして、自分たちで考えていた内容のインタビューをしまし

た。今回のインタビュー探検を通して、古志原地区で働いたり生活したり

している人たちの様子や工夫について知ることができました。 

 今回の学習で古志原地区の人々や様子について学んだことも大切なこ

とですが、インタビュー探検に出かけるまでの過程でも子どもたちはしっ

かりと学んでいました。インタビューでは、どういう聞き方がよいか、実

際に出かけたときにどういうふるまいや態度をすればよいかなど学んだ

り、インタビュー練習をしたりしていました。これも大切な学びだと思い

ます。 

最後になりましたが、２年生のインタビュー探検にご協力いただきました皆様、探検の当日ボランティア

で引率していただいた皆様、お忙しい中大変お世話になりました。ありがとうございました。 

米穀店にて 
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図書館の様子から･･･ 

 10 月 12 日(木)の午後、福岡県みやま市から２名の学校司書の先生が本校に図書館の視察にいらっしゃ

いました。いらっしゃった時間帯がちょうど昼休みということで実際

に本校での貸し出しの様子を見てもらいました。また、門脇学校司書

さんから学校外の人たちとも連携して読書活動に取り組んでいるこ

と、ボランティアさんも含めて読み聞かせの時間を設けたりしている

ことなどを伝えてもらいました。昼休みの様子を見ていますと、子ど

もたちはとても落ち着いて読書をしていました。とても静かな時間が

図書館にありました。本が好きな子どもたちが本校にはたくさんいる

ことを感じましたし、読書好きの子どもがもっともっと増えていくと

いいなと思っています。 

計画委員会の取り組みから･･･ 

 10 月 17 日(火)の昼休みに計画委員会さん主催の「スタンプラリ

ー」が行われました。1、2年生を対象に校舎内を使ってのスタンプラ

リーです。スタンプを押してもらうポイントの一つが校長室でした。

昼休みに今まで見たことのないくらいの数の子どもたちが校長室に集

結（？）しました。子どもたちはとても楽しそうに活動していました。 

 普段の生活の中での当番的な活動も大切なのですが、こういうみん

なが楽しむことを企画したり運営したりする委員会活動もとても素敵だなと思いました。子どもたちのアイ

デアで委員会活動がどんどん充実していくといいなと思います。 

いよいよ今週金曜日！古志原っ子発表会！ 

 いよいよ 10 月 27 日(金)の午後は、古志原っ子発表会です。午前は、全学年が体育館に集まり、お互い

に発表を見合う時間を過ごします。午前も午後も子どもたちには、これまでの練習の成果をしっかりと発揮

してほしいなと思っています。これまで、子どもたちは練習をがんばってきました。中には、うまくできな

くて悔しい思いをした子もいたかもしれません。しかし、ここ数週間、体育館練習を見ていますと随分と子

どもたちが自信をもって発表する表情、姿が多く見られるようになってきました。あと数回の練習がありま

す。子どもたちには悔いを残さない発表をしてほしいと思っています。 

 保護者の皆様、大変お忙しいこととは思いますが、子どもたちの発表をご覧いただき、子どもたちに温か

い拍手を送っていただくと喜びます。よろしくお願いします。それでは、金曜日の午後、体育館でお待ちし

ています。 
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